

L'ESTP annonce l'ouverture de son nouveau campus à Orléans à la rentrée 2023

En septembre prochain, l'ESTP accueillera sa première promotion d'élèves ingénieur.e.s sur le site historique et rénové de l'ancien hôpital Porte Madeleine. Soutenue par les collectivités locales, elle répond aux ambitions d'Orléans Métropole de faire émerger en cœur de ville un pôle d'excellence d'enseignement supérieur. L'installation de l'ESTP à Orléans s'inscrit dans la stratégie de l'école de développer une organisation multi campus au plus près des besoins des territoires et de la Métropole d'Orléans de favoriser l'implantation de grandes écoles. Ce nouveau campus de 3 000 m² est le troisième campus décentralisé de l'ESTP, après Dijon et Troyes. Une trentaine d'élèves y sont attendu.e.s à la rentrée et l'école ambitionne d'y accueillir 400 élèves à l'horizon 2031.



@Didier Depoorter – Orléans Métropole

« ESTP Campus Orléans » : une ouverture qui s'inscrit dans la création d'un pôle de formation d'excellence en région Centre-Val de Loire

L'installation de l'ESTP s'inscrit dans une politique territoriale ambitieuse de rayonnement national et d'attractivité internationale menée par Orléans Métropole. En favorisant l'installation de nouveaux établissements d'enseignement supérieur, la collectivité souhaite enrichir son offre de formations et créer une dynamique étudiante

en cœur de ville. L'objectif est aussi de répondre aux importants besoins des entreprises locales de disposer d'un vivier de professionnels qualifiés, alors que l'Île-de-France reste un pôle d'attractivité important.

Un campus au cœur de la ville, ouvert sur le monde et tourné vers l'avenir

Le campus de l'ESTP sera situé à 3 stations de tramway du centre-ville historique et de la gare, dans les bâtiments historiques rénovés de l'ancien hôpital d'Orléans, dont les travaux devraient s'achever en 2024, sur la ZAC Carmes-Madeleine. Les ESTPiens partageront ce prestigieux site avec l'UFR de droit-économie-gestion de l'Université d'Orléans, sur un site de 18 000 m² au total qui pourra accueillir jusqu'à 4 500 étudiant.e.s.

L'ESTP conçoit et développe l'ensemble de ses campus comme des lieux ouverts sur le monde de la construction, démonstrateurs des savoir-faire de l'école et des enseignements proposés. À Orléans, la stratégie reste la même : proposer différents espaces ouverts sur les entreprises, le territoire et le monde (le site comptera par exemple 7 laboratoires d'enseignement et de recherche), mais aussi une offre élargie de doubles diplômes et d'échanges académiques internationaux.

En septembre, une trentaine d'élèves sont attendu.e.s sur le campus pour leur 1^{re} année en cursus ingénieur. L'offre de formation sera enrichie avec l'ouverture d'un bachelor technologique de conducteur de travaux à l'horizon 2024 ou 2025. L'objectif étant d'atteindre à terme 75% d'élèves en cycle ingénieur PGE et 25% en bachelor.

Sur ce campus, l'axe de recherche principal sera orienté autour des jumeaux numériques et de l'intelligence artificielle : comment construire de la manière la plus efficiente possible au regard des enjeux numériques. Cette thématique phare fera par ailleurs l'objet d'une option de spécialisation en 3^e année du cursus ingénieur.

Une volonté de nouer des partenariats avec les acteurs académiques et industriels locaux

L'ESTP souhaite pleinement prendre part au développement du pôle d'excellence d'enseignement d'Orléans. Pour ce faire, elle souhaite développer des collaborations avec l'ensemble des acteurs économiques et académiques locaux, et ainsi contribuer à nourrir la vitalité des partenariats entre acteurs académiques et industriels sur le territoire. Des discussions et des rapprochements sont d'ores et déjà engagés avec plusieurs acteurs en ce sens.

Pour **Antoine Bonte, directeur du campus d'Orléans**, “*c'est une grande chance pour l'ESTP d'ouvrir ce nouveau campus sur le site de la Madeleine, dans un bâtiment riche d'histoire, en plein centre-ville d'Orléans. Ce projet a été rendu possible grâce au soutien de la métropole. Je suis très fier et honoré de prendre la direction de ce campus. Nous y déployerons une option « jumeaux numériques et IA », des thématiques d'avenir pour contribuer à la construction d'ouvrages plus respectueux de notre environnement.*”

À propos de l'ESTP

Depuis sa naissance en 1891, l'ESTP est l'école d'ingénieurs de référence pour la construction durable. En plus de 130 ans d'existence, elle a toujours su être visionnaire, ouverte sur le monde et accompagner les grands projets et la transition industrielle française - de l'exposition universelle 1901, en passant par les premières lignes de métro, au Grand Paris aujourd'hui.

Avec 45 000 diplômés, 3 000 étudiants en formation initiale et 1 000 stagiaires en formation continue chaque année, l'ESTP est l'école qui forme en France le plus grand nombre de professionnels dans le domaine de la construction, des infrastructures, de l'aménagement, de l'immobilier et de l'efficacité énergétique. Elle possède des campus à Cachan, Paris, Dijon, Troyes et Orléans. Accréditée par la CTI et le Hcéres, et membre de la Conférence des Grandes Ecoles, l'ESTP Paris est par ailleurs reconnue comme Etablissement d'Enseignement Supérieur Privé d'Intérêt Général (EESPIG).

L'école regroupe ses activités de recherche-innovation au sein de l'Institut de Recherche en Constructibilité (IRC), créé en 2009. Dans toutes ses activités de formation et de recherche, l'école se distingue par son excellence académique, ses liens très étroits avec le monde professionnel, son ancrage territorial, sa grande ouverture internationale et ses engagements au cœur des enjeux actuels de transition écologique et numérique.

- Site internet : www.estp.fr
- Réseaux sociaux : [Twitter](#), [Facebook](#), [LinkedIn](#) et [Instagram](#)

